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Первоуральцы 
РАПОРТУЮТ
Н ап р я ж ен н о  трудятся 

в уходящем, четвер
том году пятилетки води
тели нашей автобазы. Пер
выми выполнили годовые 
планы по объему грузопе
ревозок коллективы второй 
и шестой автоколонн. 23 де
кабря с планом справились 
шоферы колонны № 3 и 
коллектив в целом.

Труженики, знакомясь с 
материалами Пленума Цен
трального Комитета КПСС и 
сессии Верховного Совета 
СССР, намечают социали
стические обязательства 
на 1975 год.

Г. ТАЛЬКО, 
начальник планового 

отдела автобазы № 8, 
секретарь партбюро.

С  20 ДЕКАБРЯ рабочие 
Сухореченского и Гал- 

кинского участков рудоуп
равления выдают продук
цию сверх годового плана. 
До конца года будет добы
то к заданию около 14 ты
сяч тонн породы.

С полной отдачей трудит
ся смена О. А. Гусельнико- 
вой, которая первой выпол
нила план по добыче доло
мита. Неоднократно отме
чались при подведении ито
гов социалистического со
ревнования машинисты эк
скаваторов А. В. Колос, 
П. Т. Климов, дробильщик
В. Н. Климов, грохотовщкк 
Г. А. Калинин, машинист 
конвейера А. Г. Радионова, 
грохотовщик В. М. Пажно- 
та, бункеровщик Л. П. Лу
зина.

М. ГУСЕЛЬНИКОВА, 
экономист Билимбаев- 
ского карьера рудоуп
равления.

* •

С  ВЫСОКИМ подъемом 
завершают год рабо

чие отдела протяжки на
шего цеха, руководимые
В. Н. Черных. Семь раз они 
были победителями социа
листического соревнования. 
Пять раз выходил победи
телем коллектив отдела в 
целом.

За одиннадцать месяцев 
он выдал сверх плана 1573 
тонны труб и теперь увели
чивает счет сверхплановой 
продукции. Все рабочие пе
рекрывают нормы, достига
ют высоких качественных 
показателей.

В. ХЛЫСТОВА, 
контролер цеха № 12 
филиала Новотрубного 

завода, слушатель 
школы рабкоров.

ЧЕТВЕРТОМУ ГОДУ ПЯШЕТКИ- 
ПОБЕДНЫЙ ФИНИШ!

П Р О Г Р А М М А
С О З И Д А Н И Я
П Р И Н Я Т А

■ <
На днях собрались мы в обеденный перерыв, вели 

разговор о решениях декабрьского (1974 г.) Пленума 
ЦК КПСС, сессии Верховного Совета СССР. Всех, конеч
но, волнует, как успешнее выполнить план завер
шающего года пятилетки. Ведь Государственный план 
развития- народного хозяйства страны — это закон 
для каждого предприятия, каждого труженика.

Нынче год у нас был нелегким. Цех начал осваи
вать новый вид продукции. Конечно, на освоение по
ставили лучшие кадры. Из моей смены взяли Галину 
Левкову, Валентину Панышеву, Людмилу Водовозову, 
бригадира Анну Павловну Юрченко. Да летом многих 
направляли на помощь подшефным совхозам. Так что 
приходилось одним заменять других.'

И тем не менее смена работает стабильно. Четыре 
раза мы завоевывали первенство в заводском социа
листическом соревновании. Что нам помогает? Преж
де всего, добросовестное отношение людей к труду, 
бережливое — к каждой рабочей минуте. Это Дает 
немалую прибавку s повышении производительности 
труда. Большее внимание уделяется и совершенство
ванию технологических процессов. К  примеру, для 
одного вида телеантенн трубы сначала резали на 
станке «радиак», потом на другом станке сплющивали 
концы. Сейчас в цехе стоит штамп, который обе опе
рации выполняет одновременно. Значительно облегче
ны условия труда, а производительность увеличилась 
в 2,5 раза.

Таких новшеств у  нас нынче немало. Это позволило 
перевыполнить не только план, но и социалистиче
ское обязательство. Коллектив дал слово выпустить 
продукции на 18 тысяч рублей сверх годовой програм
мы. Цифра эта уже перекрыта более чем в полтора 
раза.

Мы внимательнее проанализируем, насколько напря
женными будут обязательства коллектива на 1975 год. 
Чтобы увеличить выпуск телеантенн, у  нас есть все 
условия. Вот только два примера того, как будут ис
пользованы имеющиеся резервы.

Сейчас раскрой труб для всех видов телеантенн про
изводится на «радианах». Это весьма трудоемкая опе
рация. Наши инженерно-технические работники сов
местно с начальником цеха JI. П. Черноусовым пред
ложили изготовить специальный станок. Внедрение 
его повысит производительность в полтора раза, улуч
шит условия труда.. Кроме того, в будущем году по- 
другому будет организован производственный процесс 
— введем разделение операций. Это позволит каждому 
лучше овладеть своей работой, выдавать больше про
дукции.

Резервы есть на каждом участке. Мы видим свою 
задачу в том, чтобы полнее их использовать. Тогда 
успешное выполнение плана завершающего года пя
тилетки будет обеспечено.

3. ВЕТОШКИНА, 
мастер смены цеха телеантенн завода 

технологического оборудования.

■  КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ 
СТАНА «140» № 1

В  ч е т к о м  
р и т м е
Капитальный ремонт ста

рейшего трубопрокатного 
агрегата Новотрубного за
вода набирает темпы. Вы
полнять работы по графику 
и качественно, не допу
скать ни часа простоя — 
так понимают свою задачу 
люди.

Пример показывает кол
лектив слесарей участка ав- 
томатстана, которым руко
водит мастер П. Кимаеа. 
Значительно перекрывают 
сменные задания бригады
B. Русанова, В. Матафонова,
C . Немытова, В. Емлинз.

Все люди, участвующие в
капитальном ремонте, гру
дятся с полной отдачей 
сил, Этр не раз отмеча
лось на оперативках, кото
рые ежедневно проводит в 
цехе главный инженер за
вода. Рабочие, инженеры и 
техники дали слово пустить 
обновленный агрегат на де
сять часов раньше уста
новленного срока.

В. КИРИЛЛОВ, 
старший вальцовщик 
цеха № 1 Новотрубно
го завода, член партий
ного штаба по капи

тальному ремонту 
стана «140» N9 1.

Под стать 
бригадиру

Восемь лет работает в 
нотельно - сварочном цехе 
управления треста Восток- 
металлургмонтаж А. И. Ко
валенко, бригадир сварщи
ков, которым поручают сва
ривать сложные конструк
ции. Три бригады слесарей- 
котедыциков В. Ф. ІНумо- 
вича, В . К . Носкова, В. К . 
Воробьева кроят, режут, 
гнут металл, а сварщики 
А . И; Коваленко доводят 
конструкции до готовности.

—  Нынче, —  рассказы
вает мастер В. Я . Пирож
ков, —- бригада ежемесяч
но отправляла на стройки 
города и области по 2 4 0 —  
265 тонн нестандартных 
металлических конструк
ций, перекрывая нормы на 
4 0 — 50 процентов. Так, не
давно отгрузили Іб.силосов 
весом шесть тонн каждый 
для второй очереди цеха 
витаминцо - травяной муки 
совхоза «Первоуральский». 
Сейчас готовим четыре по
следних емкости. Сдали все 
верхние рамы для думпка
ров рудоуправления.

. Под стать бригадиру -— 
ударники коммунистиче
ского труда В. И. Мальце
ва, 3. В . Литвинчик, М. Л. 
Сас и другие.

А. ПЕСТОВ, 
бригадир , формовщи

ков завода ЖБИиК.

30 миллионов яиц и 385 
тонн мяса отправил нынче 
в торгующие организации 
коллектив птицефабрики. 
Многие птичницы, среди них
В . Г . ГР ЕБ Н ЕВ А  (слева) и 
В , А. БАЧИНИНА пользу
ются авторитетом классных 
специалистов своего дела.

Фото В . Зотова.
і

И  Т Е П Л О  
Л А Ю Щ И Е

Вот у ж е восемнадцать Машинистом котла начи- 
лет дает наша ТЭЦ перво- нал работать когда-то В. И. 
уральцам тепло, тринад- Прохоров. Сейчас он на- 
цать — электроэнергию. А чальник смены цеха. Бо- 
осиовной цех, где они вы- лыной опыт, отличное зна- 
рабатываются, — котлотур- ние дела характеризуют 
бинный. Много изменений этого руководителя, 
произошло в нем за эти го- Книгу учета дефектов 
ды. Введены дополнитель- ремонтный персонал в гаут- 
ные мощности, освоен до- ку называет любимой кни- 
вый вид топлива — газ. Но гой Василия Ивановича, 
главное — сложіуіся от- Большинство записей в ней 
личный трудолюбивый кол- — его. Такое уж правило 
лектив, в котором немало у  Прохорова — постоянно 
ветеранов. следить за ходом техноло-

---------------------     . • гического процесса, соетоя-
---------------------- ----------------- - ---  нием оборудования, заме

чать минимальные откло
нения от нормы.

— На работу мы прихо
дим трудиться и думать о 
производстве, —; услышал 
я как-то от него слова.

Да, именно так. Про
хоров — человек творче
ской мысли. Десятки цен
ных ' рационализаторских 
предложений подал он. 
Много усовершенствований 
проведено и по инициативе 
работников цеха ГГ. И. Ле
бедева и Н. Гаптиева. 
Кстати, Лебедев избран чле
ном обкома профсоюза.

Есть с кого, выходит, 
брать пример в нашем кол
лективе молодым рабочим. 
И на ветеранов держат 
равнение их товарищи.

К. ТОКОВЕЕВ, 
машинист котлотур- 

бвнного цеха ТЭЦ.

С Е С С И Я  
ВЕРХОВНОГО  

С О В Е Т А  
Р С Ф С Р

МОСКВА. (ТА СС ). 24 де
кабря в Большом Кремлев
ском дворце начала работу 
восьмая сессия Верховного 
Совета РС Ф С Р  восьмого 
созыва.

Буфными, продолжитель
ными аплодисментами, стоя, 
депутаты и гости встретили 
товарищей Л. И. Брежнева, 
Ю . В. Андропова, А . А. 
Гречко, В. В. Гришина, А. П. 
Кириленко, А . Н. Косыгина, 
Ф . Д . Кулакове, К. Т. М азу
рова, А . Я. Пельше, Н. В. 
Подгорного, Д . С . Полян
ского, М. А. Суслова, А . Н. 
Ш елепина, П. Н. Демичева, 
Б. Н. Пономарева, М. С. 
Соломенцева, Д . Ф . Усти
нова, В. И. Долгих, И. В. 
Капитонова, К. Ф . Катуш е
ва.

Была утверж дена повест
ка дня сессии. Депутаты 
обсудят вопросы о Госу
дарственном плане разви
тия народного хозяйства 
РС Ф С Р  на 1975 год, о Го
сударственном бюджете 
РС Ф С Р  на 1975 год и об 
исполнении Государственно
го бю дж ета РС Ф С Р  за 1973 
год, об утверждении Ука
зов Президиум а Верховно
го Совета РС Ф СР.

С докладом  о Государст
венном плане республики 
на будущ ий год выступил 
заместитель П редседатзля 
Совета Министров РС Ф СР, 
председатель Госплана
РС Ф С Р  депутат Н. И. Мас
ленников.

Говоря об основных1 за
дачах Государственного
плана на 1975 год, доклад
чик подчеркнул, что в пла
не предусмотрено дальней
шее всестороннее развитие 
экономики Российской Ф е 
дерации, повышение уров
ня жизни народа. В основу 
плана развития обществен
ного производства положе
но выполнение задач г>0 
повышению качественных 
показателей, сф орм уй»**^  
ванных в решениях ХХГ^ 
съезда КП СС , Пленумов 
ЦК КП СС и в выступлениях 
товарища Л. И. Брежнева 
по вопросам экономической 
политики партии.

С докладом  о Государст
венном бю дж ете республи
ки на 1975 год и об испол
нении бю дж ета за 1973 год 
выступил министр финансов 
РС Ф С Р  А . А . Бобровников. 
Он сообщ ил, что.. Совет 
Министров Российской Ф е 
дерации вносит на рассмот
рение ’ и утверж дение сес
сии проект Государственно
го бю дж ета на 1975 год в 
сумме 53447,8 миллиона 
рублей, или с ростом на 8,3 
процента.

Затем  депутаты присту
пили к обсуждению  вопро
сов о плане и бю джете рес
публики.

Сессия Верховного Сове
та РСФСР продолжает ре* 
боту.

^



Сессия городского Совета депутатов трудящихся-

С д е л а н о  много* предстоит-болы
Каи уже сообщалось в газете, во вторник сос

тоялась очередная сессия городского Совета 
депутатов трудящихся. Депутаты обсудили отчет 
о работе исполкома горсовета за 1974 год (док
ладчик председатель исполкома горсовета В. А. 
Гришаков), доклады о плане развития местного 
хозяйства на 1975 год (докладчик председатель 
городской плановой комиссии Н. Ф. Плаксин), о 
бюджете города на 1975 год (докладчик заведу
ющий городским финансовым отделом А. С. Бе
лоногов).

Изложение отчетного доклада председателя 
исполкому горсовета В. А. Гришанова опублико
вано в газете 25 декабря. Сегодня публикуются 
в кратком изложении доклады Н. Ф. Плаксина, 
А. С. Белоногова, содоклад по второму и треть
ему вопросам председателя планово-бюджетной 
комиссии А. Д. Новикова и выступления депута
тов.

Д  НАЛИЗИРУЯ выполне- 
ние плана развития 

местного хозяйства в ны
нешнем году и характери
зуя  проект плана развития 
местного хозяйства города 
на 1975 год, председатель 
городской плановой комис
сии Н. Ф. Плаксин сооб
щил, что коллективами ря
да промышленных предпри
ятий увеличено производ
ство товаров народного по
требления, расширены бы
товые услуги трудящ имся. 
В наступаю щ ем году план 
развития местного хозяйст
ва значительно возрастает. 
Производство товаров лег
кой и пищевой промыш
ленности увеличивается на 
8,1 процента. Ж ители горо
д а  получат больш е молока 
от коллектива совхоза 
«Первоуральский». Овощ е
воды и полеводы этого хо
зяйства планируют собрать 
более высокий урожай кар
тоф еля, овощей, зерна.

Напряженный план пред
стоит выполнить коллекти
ву Первоуральской птице
фабрики, который намерен 
продать в наступаю щ ем го
д у  33 миллиона яиц и тем 
самым полностью yflOBJjeT- 
ворить спрос в городе на 
эту продукцию.

Возрастет в новом году 
объем товарооборота. На
мечается построить пять 
магазинов, из которых три 
—  в седьм ом  микрорайоне, 
один —■ в поселке хромпи
кового завода и один —  в 
поселке авторемонтного за
вода.

Д ля  улучш ения общест
венного питания откроются 
столовые на швейной фаб
р и ке , на заводе ЖБИиК. 
Закончится строительство 
цеховых столовых на Ново- 
трубнЮм и хромпиковом за
во д ах , каф е в седьмом
микрорайоне й столовой в 
пятом  микрорайоне.

О ж идается в новом году 
рост объема бытовых ус
луг на 9,5 процента по 
сравнению с достигнутым
в нынешнем году . На каж
дого  жителя планируется
оказать услуг в течение го
да не менее чем на 24
рубля 65 копеек, в том чи
сле на сельского жителя — 
на 1$ рублей 14 копеек. 
Б удет освоено десять но
вых ви\дов бытовых услуг, 
открыт новый бытовой ком
бинат в поселке Магнитка, 
начато строительство быто
вого комбината в поселке 
динасового завода, соору
жение мастерской по ре
монту и изготовлению ме
бели. Обширная программа 
намечается в новом году 
по жилищному , строитель
ству . По предварительным 
данным, будет построено 
свыш е 60 тысяч квадратных 
метров полезной жилой 
площ ади, в том  числе бо
лее 26 тысяч квадратных 
метров для трудящ ихся 
Новотрубного завода, два 
дом а для коллектива трес
та Уралтяж трубстрой, по 
два дома для  завода труб

Б

чатых строительных конст
рукций и совхоза «Перво
уральский», по одному до
му для тружеников хром
пикового, динасового, авто
ремонтного заводов и дру
гих предприятий.

Строители должны, кро
ме того, сдать в эксплуата
цию пять детских дош коль
ных учреждений, развер
нуть строительство город
ского Дворца пионеров.

В наступающем году на
мечается улучшить также 
работу городского транс
порта, возрастет количество 
автобусов в автопредприя
тии, будут открыты новые 
маршруты.

Н . Ф . Плаксин довел до 
сведения депутатов и дру
гие показатели развития ме
стного хозяйства, планируе
мые на завершающий год 
девятой пятилетки.

ОЛЬШОЕ ВНИМАНИЕ
уделил в своем докла

де исполнению городского 
бюджета в нынешнем году 
и проекту бю дж ета города 
на предстоящий год заведу
ющий городским финансо
вым отделом А. С. Белоно
гов. Докладчик подробно 
остановился на выполнении 
доходной и расходной час
тей бюджета за нынешний 
год и планируемым дохо
дам  и расходам в заверш а
ющем году девятой пяти
летки.

В целом, сказал доклад
чик, городской бю дж ет на 
1975 ,год превысит более 
десяти с половиной милли
онов рублей, иди на пол
миллиона больш е, чем в 
нынешнем году , Только на 
здравоохранение будет из
расходовано на 434,5 тыся
чи рублей больше.

В ТЕКУЩЕМ ГОДУ, зая
вил председатель планово
бюджетной комиссии А. Д. 
Новиков, достигнуты поло
жительные результаты  как 
в развитии местного хозяй
ства и культуры  города, 
так и в выполнении город
ского бю джета.

Тем не менее, сказал он, 
не могут не. вызывать бес
покойства низкие темпы 
развития бытовых услуг, не
выполнение заданий пяти
летнего плана по производ
ству товаров народного по
требления, развитию обще
ственного питания и срыв 
отдельными торгующими 
организациями заданий по 
товарообороту.

Например, за девять ме
сяцев в целом по городу 
не выполнили план товаро
оборота 66 магазинов, из 
них 63 принадлежащих по
требкооперации. Причины 
кроются в несвоевременном 
продвижении товаров в 
торговую сеть, невыборке 
фондов, завозе в торговлю 
товаров, не пользующихся 
спросом.

Много резервов и воз
можностей не используются 
коллективами предприятий 
города, чтобы увеличивать 
производство товаров на
родного потребления, рас
ш ирять их ассортимент. 
Крайне слабо используются 
кредиты госБснка на яти

цели. Примером в этом от
ношении может служить 
швейная фабрика, которой 
в 1975 году намечено уве
личить рост объема произ
водства на 17 процентов. Йе 
освоены кредиты на строи
тельство 10 теплиц для сов
хоза «Первоуральский».

Тревожное положение 
складывается с выполнени
ем заданий пятилетки по 
производству товаров ши
рокого потребления. Сокра
щ ается их производство на 
хромпиковом заводе, на 
Новоуткинском заводе
«Искра». Далеко не полно
стью  используются мощно
сти лыжной фабрики.

А . Д . Новиков во поруче
нию планово-бюджетной 
комиссии вносит целый ряд 
предложений для успешно
го выполнения плана раз
вития местного хозяйства и 
городского бю джета в за
вершающем году пятилет
ки.
П О-ДЕЛОВОМУ ОТНЕС

ЛИСЬ депутаты к об
суждению поставленных во
просов. Д епутат А. В. Арап- 
танов посвятил свое вы
ступление задачам перзо- 
уральцев по охране приро
ды . Он подробно рассказал 
о деятельности постоянной 
комиссии по охране приро
ды , которая взыскательно 
подходит к выполнению 
природоохранительных ме
роприятий на каждом про
мышленном предприятии. В 
результате многое сделали 
для сбережения окруж аю 
щей среды огнеупорщики 
динасового завода, а вот 
новотрубники критикова
лись за слабую  заботу о 
природе в октябрьском но
мере журнала «Крокодил». 
Захламляет берега реки 
Чусовой Коуровский лес
промхоз. Плохо обстоит де
ло с природоохранительны
ми делами на птицефабри
ке и других предприятиях.
А . В. Араптанов говорит 
далее, что с недооценкой 
этой работы надо кончать. 
Д олг каждого человека — 
не только сохранять, но и 
умножать природные богат
ства.

Одновременно депутат 
обратился на сессии к ру
ководителям Новотрубного 
завода с просьбой улуч
шить бытовые условия жи
телей дома № 9 по улице 
Советской.

ДЕПУТАТ, председатель 
исполкома Билимбаевского 
поселкового Совета депу
татов трудящ ихся В. И. Пар
фенов сказал, что руково
дители Новотрубного, ди
насового заводов, завода 
«Искра», рудоуправления, 
треста Уралтяж трубстрой 
не выполняют решений пя
той сессии областного Со
вета депутатов трудящ ихся 
(1972 г.) о строительстве в 
1974— 1975 годах за счет 
собственных средств быто
вых комбинатов и мастер
ской по ремонту и изготов
лению мебели. Тем не ме
нее, служба быта расшиое- 
на в городе, возросла ее 
материально - техническая 
база. Введен в строй быто
вой комбинат в Билимбае, 
освоены производственные 
мощности пристроя к бы
товому комбинату в посел
ке кузинских ж елезнодо
рожников. Но, как уж е от
мечалось, по-прежнему 
предм етом особой заботы 
должно быть сегодня даль
нейшее развитие матери
ально - технической базы 
служ бы  быта в нашем рас
тущ ем  городе. Не будем 
скрывать, что руководители 
заводов плохо занимаются 
этим дело^л. Возьм ем  посе
лок М агнитку. Здесь сегод
ня из-за отсутствия быто
вых помещений трудящ иеся 
не могут получить необхо
дим ые бытовые услуги . 
Примерно такая же карти
на в поселке динасового

завода, в Новоуткинске. Да 
и в самом городе далеко 
не все в порядке. Единст
венный бытовой комбинат 
по ремонту обуви далеко 
не полностью удовлетворя
ет запросы горожан. А  ес
ли досмотреть, как органи
зованы химическая чистка 
одежды , прачечные услуги, 
услуги по ремонту личного 
автотранспорта, то можно 
сказать, что наш город по 
таким видам далеко отста
ет от средних областных 
показателей.

Сейчас перед руяоводи- 
телями службы быта стоит 
задача —  использовать все 
резервы и возможности 
для дальнейш его развития 
бытовых услуг, навести по
рядок на предприятиях 
сферы бытового обслужи
вания, в срок сдать пуско
вые объекты. Постоянная 
комиссия по быту будет и 
впредь принимать все м е
ры, чтобы в нашем городе 
успешно выполнялись Д и
рективы X X IV  съезда КПСС 
по развитию бытового об
служивания населения.

— ПОСТОЯННАЯ комис
сия по культурно-просвети
тельной работе, —  сказал 
ее председатель депутат 
горсовета Г. И. Ш евцов, —  
видит свою задачу в том, 
чтобы оказывать всемер
ную помощь исполкому 
горсовета в реализации 
перспективного плана раз
вития сети культурно-про
светительных учреждений, 
улучшения работы дворцов, 
клубов, кинотеатров, библи
отек, выполнению наказов 
избирателей по дальнейш е
му развитию культуры в 
городе. Ш есть заседаний 
комиссии из 12 проведан
ных были посвящены вы
полнению наказов избира
телей. Как правило, к вы
полнению рекомендаций, 
принятых комиссией, руко
водители предприятий и об
щественных организаций 
относятся с должным пони
манием и ответственностью . 
Например, директор дина
сового завода И. Т. Губко, 
председатель завкома
профсоюза этого предпри
ятия В. Ф . Быков сразу же 
приняли меры для капи
тального ремонта кинотеат
ра «Буревестник» и завод
ского Дворца культуры .

По рекомендации комис
сии был ускорен ремонт 
клуба Новоуткинского заво
да «Искра». Здесь  лучше 
стала оф орм ляться нагляд
ная агитация.

Наша комиссия постоян
но контролирует ш еф скую  
работу дворцов и клубов 
города в совхозах Ачитско- 
го района. Традиционными 
стали выезды на село агит
бригад, состоящ их из лек
торов, художников, рабко
ров, самодеятельных арти
стов, ф отографов. Как пра
вило, такие агитбригады не 
только ставят концерты, вы
пускают фото-и стенные га
зеты, но и оказывают по
мощь в оформлении на
глядной агитации, в улуч
шении работы сельских 
клубов.

Активно, с душой участ
вуют в деятельности посто
янных комиссий по культур
но-просветительной работе 
депутаты тт. Звягинцева, 
Кутало, М алыгин, Приймак, 
Ахметов, Бут, Черепанова, 
Ширинкина и другие .

В начале текущ его года с 
ценной инициативой по по
вышению роли дворцов и 
клубов в выполнении зада
ний девятой пятилетки, в 
развитии соревнования на 
промышленных предприя
тиях, улучшении культурно- 
просветительной работы вы
ступили участники худож е
ственной самодеятельности 
депутат горсовета Т. Т. Ку
тало и работник цеха № 6 
Новотрубного завода А, Д.

Сысоев. Горком КПСС и 
исполком горсовета под
держали инициативу, одоб
рили ее и объявили смотр- 
конкурс учреждений куль
туры под девизом «Зсе
возможности дворцов и 
клубов —  на службу пяти
летки».

Однако постоянная ко
миссия по культурно-про
светительной работе не су
мела реализовать всех сво
их рекомендаций. В первую 
очередь это относится к 
делам , связанным с рекон
струкцией клуба строите
лей. Только в нынешнем го
ду мы дважды рассматри
вали ход реконструкции, ус-« 
тановили на объекте депу
татский пост. К сожалению, 
чем больше мы разбираем
ся с ходом работ, слушаем 
руководителей треста на за
седаниях комиссии, тем  ху
же становятся дела на 
стройке. Не пора ли испол
кому горсовета принять бо
лее эффективные меры?

Беспокоит депутатов на
шей комиссии, что медлен
но решается вопрос с от
крытием музыкальной шко
лы в Новоуткинске, что в 
запущенном состоянии клуб 
на базе отдыха «Утес», при
надлежащей тресту Урал
тяжтрубстрой, слаба куль
турно-просветительная ра
бота на базах отдыха хром
пикового и Новотрубного 
заводов. Дум ается, назрел 
вопрос о строительстве го
родской библиотеки. Сущ е
ствующая ютится в подва
льном помещении, где нет 
элементарных условий для 
ее работников и читателей.

Наша комиссия постара
ется в новом году более 
активно влиять на развитие 
культуоы в городе.

ДЕПУТАТ горсовета, глав
ный архитектор города 
Е. А. Рахманова подробно 
рассказала на сессии о том, 
что сделано по улучшению 
строительства в городе, что 
необходимо делать в за
вершающем году пятилетки 
для выполнения генераль
ного плана застройки Пер
воуральска. Она сказала, 
что не на высоте остается 
качество строительства жи
лых зданий, что по-преж
нему актуальны вопросы, 
связанные со строительст
вом гаражей для автома
шин индивидуального поль
зования. Последние неско
лько раз рассматривались в 
исполкоме горсовета. Рас-, 
смотрены также вопросы, 
касающ иеся застройки на
бережной городского пру
да Новотрубным заводом.

—  Наш город, —  заявила 
Е. А . Рахманова, —  застраи
вается Новотрубным, дина
совым, хромпиковым заво
дами, трестом Уралтяж 
трубстрой и другими пред
приятиями. Застройка идет 
по генеральному плану. 
Сейчас, например, разраба
тывается проект строитель
ства жилого массива на 15 
тысяч жителей по улице 
Трубников.

Беспокойство высказала 
Е . А . Рахманова по позоду 
отставания строительства' 
культурно - бытовых учре
ждений, школ, детских до
школьных учреждений и 
других объектов.

— КАЖДЫЙ ГОД, —  ска
зал депутат горсовета, 
председатель исполкома 
Новоалексеевского сельскЬ- 
го Совета депутатов трудя
щихся А. М. Беспалов, — 
все больше стираю тся гра
ни м еж ду городом и д е
ревней. Примером может 
служить Ново-Алексеевка. 
Здесь имею тся современ
ный медицинский пункт, ма
газины, школа, заканчивает
ся строительство Дома ку
льтуры со зрительным за
лом на 200 м ест. Заметные 
перемены произошли так
же и в деревне Решета. Но

жизнь ставит перед нэмц 
все больше и больше за» 
дач. Нужен стал магазин на 
станции Хрустальной, где 
сейчас негде купить иголку 
с ниткой, не говоря о куске 
мыла и других товарах 
первой необходимости. Не
сколько лет не можем ре
шить вопрос с открытием 
библиотеки. Ж ители Решет 
не м огут в вечернее время 
посмотреть телепередачи. 
Здесь низкое напряжение 
электролинии. Ремонт ее 
начат в 1973 году. Часть 
опор поставлена, и на этом 
работы прекращены.

О ратор просит исполком 
городского Совета депута
тов трудящ ихся больше 
уделять внимания нуждам 
сельчан.

ВНИМАТЕЛЬНО слушали 
депутаты выступление де
путата горсовета Н. Ф. Ме- 
зениной о работе комиссии 
по торговле и общественно
му питанию. Она рассказа
ла, что по рекомендации 
комиссии значительно улуч
шены дела в школьных п о 
ловых, торгую щ ие органи
зации из года в год созда
ют необходимые запасы на 
зиму картоф еля, овощей и 
фруктов.

Депутатов нашей комис
сии, заявила Н. Ф . Мезени- 
на, беспокоят проблемы 
обеспечения автотранспор
том торгую щ их организа
ций. Например, горпище- 
торгу ежедневно необходи
мо 45 автомашин для раз
возки различных продуктов 
и товаров по магазинам, а 
выделяется 30— 38. К тому 
же одни приходят с боль
шим опозданием, другие 
технически неисправны, в 
результате уходят на ре
монт. Комиссия вынуждена 
обратиться в областные ор
ганизации с ходатайством о 
выделении новых автома
шин целевого назначения 
для горпищеторга. Испол
кому городского Совета 
надо помочь в р е ш е н а  
этого вопроса.

—  В П О С ЕЛ КЕ Пильная за 
последнее время при уча
стии- депутатов горсовета 
отремонтированы клуб,
школа, — сказал депутат
В. П. Смирнов. —  Для нужд 
трудящ ихся открыта комна
та быта, пробурена в по
селке скважина для питье
вой воды, проведей ремонт 
дорог и тротуаров на ряда 
улиц. В. П. Смирнов ставит 
перед исполкомом горсо
вета вопрос о ремонте пло
тины пруда, что планирует
ся начать в новом году. За 
большую помощь в выпол
нении наказов избирателей 
от лица жителей поселка
В. П. Смирнов благодарит 
депутата областного Совета 
Э . Б. Миронову, депутатов 
П. П. Белькова, П. П. Ж у
равлева, Н. Г. Сидоркина.

' НУЖДАМ школ, пробле
мам дальнейшего развития 
народного образования в 
городе посвятила свое вы
ступление депутат горсове
та, председатель постоян
ной комиссии по народно
му образованию 3. А. Де
рягина. Она подробно рас
сказала об успехах, достиг
нутых школами в нынеш
нем году в обучении и вос
питании молодежи, назвала 
те производственные кол
лективы, которые по-оте
чески, заботливо относятся 
к запросам руководителей 
школ, высказала большую 
тревогу по поводу нехватки 
школьных зданий в городе, 
особенно в таких микрорай
онах, как седьмой и дру
гие, где ребята вынуждены 
учиться в три смены.

Обсудив поставленные 
вопросы, депутаты утвер
дили план развития местно
го хозяйства и Бю дж ет п -  
рода на 1975 год и приня
ли соответствую щее реш е
ние.

і



Т /  РЕПКАЯ дружба гвя- 
* *  зывает тружен иков

совхоза «Каргинский» Ачит- 
ского района и коллектива 
Первоуральского хромпико- 
вого завода.

—  Трудно перечислить 
все то, что сделали для нас 
горожане, —  говорит глав
ный инженер хозяйства Ана
толий Романович Ж елез- 
иов, —  Только за послед
ние два-три года они бла
гоустроили многие произ-

фермы центрального отде
ления. Вот подруливает на 
своей мощной машине шо
ф ер динасового завода 
В. Ваулин. Хромпиковец 
В. Горшков сразу же подде
вает ковшом экскаватора 
бурые пласты и загружает 
кузов. Своей очереди ждут 
водители Р. Гуфранов, Б. Ча
бан —  они тоже с хромпи
кового.

А  в это время Н, Сычев 
и В. Махнутин уже ведут

ГОРОД —  СЕЛУ;

к и п и т

НА П
РАБОТА
О Л Я Х

водственные помещения, 
выделили немало строи
тельных материалов, выпол
нили наши заказы.

Действительно, помощь 
ш ефов велика. В Бортю- 
шах, например, они смон
тировали нории и бункера 
на зернотоке. В Каргах сде
лали фундамент под _ су 
шильный комплекс. У себя, 
в заводских цехах, изгото
вили погрузчики зерна. По
строили из своих материа
лов склад ядохимикатов. 
Смонтированы транспортер 
для нэвозоудаления, вытяж
ная вентиляция на механи
зированном зернотоке. На 
ф ерм е Каргинского отделе
ния установлена система 
машинной дойки коров.

Но, пожалуй, самую боль
шую помощь оказывают 
первоуральцы при вывозке 
органических удобрений на 
поля. Так, в 1972 году на 
пашню они доставили 22 ты
сячи тонн «органики». А  вот 
в прошлом году каргинцы 
плохо удобрили землю  —  
без шефов было трудно 
справиться с

нагруженные автомобили на 
дальние поля отделения.
Первый —  с завода по ре
монту горного оборудова- вует  ̂ система

разогреть машины, быстро 
сменить подработавшиеся 
детали. Поломки, кстати, 
большая редкость —  ш ефы 
дали слово содержать 
технику в исправности.

Позаботились о горожа
нах и работники столовой. 
Готовятся горячие завтра
ки, обеды, ужины. В меню 
всегда мясные блю да, мо
локо, сметана. Не в обиде 
ш ефы и на цены. Полтора 
рубля в день на питание —  
не так уж  накладно, если' 
учесть общий заработок.

—  Да, мы все материаль
но заинтересованы трудить
ся отлично, —  говорят м е
ханизаторы .

Возьмем, например,
Е . Спирякова с динасового 
завода. У  себя на пред
приятии он получит 75 про
центов от общего заработ
ка —  рублей сто пятьде
сят. А  здесь, в совхозе, за
работок еще больше. Как и 
все остальные, он на сдель
но-премиальной оплате тру
да и при перевыполнении 
норм получает по семь-де- 
вять рублей в день (дейст- 

премиальных

ния, второй —  с завода тех
нологического оборудова
ния. Навстречу им мчится 
на своей машине к ф ерм е 
ш офер завода сантехизде
лий Н. Надеев.

Экскаваторщику помогает 
динасовский бульдозерист 
Г. Лисин. Широкий нож его 
машины нагребает высокие 
кучи. А начнутся снежные 
заносы —  расторопный ме
ханизатор будет расчищать 
дороги на полях для авто
машин.

Приятно смотреть на ра
боту горожан. Телогрейки 
распахнуты, рукавицы в кар
манах. Утренний мороз лю 
дям  не помеха

надбавок).
Рабочий комитет совхоза 

побеспокоился о разверты
вании социалистического 
соревнования среди ш оф е
ров. По итогам недели по
бедителям вручаются ра
зовые премии. За весь пе
риод вывозки водитель, до 
стигший наивысших показа
телей, будет награжден бес
платной путевкой в дом от
дыха. За успех всего кол
лектива бригадира отметят 
месячным окладом.

Ежедневно на какой-ни
будь машине алеет перехо
дящий вымпел —  итоги со
ревнования подводятся ка
ждую  см ену. Примечаю:1ЛЛ Г1 w I IWiVlvAui

Второго декабря прибыли сейчас вымпел на экскава-
они в совхоз. Руководители д °р®- Это не Іе т  Ь>по
хозяйства обратились к ше- В. Горшков выполняет по 
фам с просьбой п о б уди ть- две нормы. На него разня- 
ся в праздник и выходные ются другие, 
дни и встретили единодуш- ~  К Новому году мы до- 
ную поддержку. За первые пжны вывезти семь-восемь 

по трудно пять дней на поля было от- тысяч тонн > “
громадным 2100 гонн „д о б р .-

цев. —  А  в середине янва
ря выполним все задание. 
Придется, видимо, работать 
не до пяти часов вечера, 
как сейчас, а дольш е. Что 
ж , отдохнем, когда будут 
сильные бураны.

Дружно идет работа. По-

объемом работ. ний. Сразу же зачернели
Не гак давно из города в покрытые снегом широкие 

совхоз прибыл новый меха- участки полей, 
низированный отряд. Как —  А  знаете, почему мы 
старых знакомых, встретили охотно работаем? —- епра- 
сельчане первоуральцев. шивает бригадир. —  Пото- 

Рассказывает бригадир му, что встретили нас сель- 
отряда, механик автотран- чане радушно. Живем в бла- m
спортного цеха динасового гоустроенном общежитии. В сланцы р
завода Юрий Андреевич нем паровое отопление, есть Первоуральска наращ  т 
Каргапольцев: где обогреться, посушить темп вывозки органических

—  Наш механизирован- одеж ду. Воду горячую бе- удобрении на поля п Д 
ный отряд организован по рем рядом в МТМ. В обще- урожаи завершающего го- 
решекию горисполкома. В житии радио, телевизор. Да девятой пятилетки, 
нем девять автомашин, эк- Добавлю : механизаторы Бригадир крепко ж мет
скаватор, бульдозер. Рабо- посещают сельский киноте- мне на прощание руку, го- 
чих выделили многие заво- атр. Часто их можно видеть ворит твердым Баском.

и в библиотеке —  прочита
ны десятки интересных 
книг. Значит, все говорит 
о том , что у них есть усло
вия для культурного досуга.

Стрелка часов лишь пе-

ды . Доведено задание: 
предстоит вывезти 15 тысяч 
тонн «органики».

Мне довелось видеть, как 
трудятся посланцы Перво
уральскаЭЦПОі w  і -iu v w u  ' ■ ■ w

Быстро убывают горы ревалила за цифру шесть, 
накопившегося навоза у а они уже на ногах. Надо

—  Тац и передайте: чести 
первоур'альских заводов не 
уроним и на сельских по
лях.

А. НИКОЛЬСКИЙ, 
сотрудник редакции 
Ачитской районной

7 ....   ■ газеты «Путь Октября».

А  мы все 
е з д и  м...

В бйтовом обслуживании  
населения в поселке Ново- 
уткинске много неурядиц.
Куда, например, сдать ко
жевенное сырье, когда за
бьют скот? У нас своего 
приемного пункта нет, а 
ездить в Кузино или Би- 
лимбай не всегда удобно.

Для ремонта дома, кры
ши, печей нужны материа
лы. Комбинат бытового об
служивания в нашем по
сёлке строительные мате
риалы не продает. Опять 
приходится куда-то ехать  
за ними.

И у ж  совсем, казалось 
бы, просто наладить в Но- 
воуткинске прием стекло
посуды. А то уж е несколь
ко месяцев мы ездим в 
Первоуральск, а то и в  
Свердловск сдавать ее. Не
уж ели эти услуги трудно 
оказывать на месте, у  нас 
в поселке?

В. ПАНОВ, 
читатель.

И  новоселье 
не радует

В доме IN! 33— 34 мик
рорайона Л? 4 мы живем 
уже полгода. Аккуратно вно
сим плату за центральное 
отопление, водоснабжение. 
Но в наших квартирах ни 
разу с начала отопитель
ного сезона не были батареи 
горячими. Редко бывает и 
горячая вода, только ночью. 
А у  зле маленькие дети, мы 
беспокоимся за их здоровье.

Заявки в жилищно-ком
мунальную контору треста 
Уралтяжтрубстрой мы по
давали неоднократно, но 
они остаются без рнимания.

ХА Ф И ЗО В А , 
ПИМ ЕНОВА 

и другие жители.

ПО СЛЕДАМ 
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ 

ПИСЕМ
Х о з я й к а  Дома № 14 п о  у л . 

Ч у с о в с к о й  то в . П л о хо в а  п р о 
с и л а  р а з о б р а ть с я , к то  о тв е 
ч а е т  з а  у ч а с т о к  до р о ги  о т  
п л о щ а д и  ф и л и а л а  Н о в о тр у б 
н о го  зав о д а  до м о с та  ч ер ез  
р е к у  Ч у с о д у ю  и п о ч е м у
э т о т  у ч а с т о к  н а х о д и т с я  в 
за п у щ е н н о м  с о с т о я н и и .

З а м е с ти те л ь  д и р е к то р а  
Н о в о тр у б н о го  за в о д а  Е . Ф . 
О гн е в с к и й  о тв е т и л : «Д о р о га  
по у л .  Л е н и н а  н а  э то м  у ч а 
с т к е  з а к р е п л е н а  за  ф и л и а 
ло м  за в о д а . В  н а с т о я щ е е
вр ем я  он а  о тр е м о н ти р о в а н а , 
с д е л а н о  щ еб ен о чн о е  п о к р ы 
ти е » .

*  ж *
В  р е д а кц и ю  п о с т у п и л о

п и сьм о  о н е б л а го в и д н ы х  п о
с т у п к а х  б ы в ш е го  г р у з ч и к а  
т р е т ь е г о  ц е х а  за в о д а  
Ж Б И и К  В . А . П о п ко в а . К а к  
со о б щ и л  н а ч а л ь н и к  го р о тд е- 
л а  в н у тр е н н и х  д ел  В . И .
П р о ж е р и н , П о п ко в  з а  с о в е р 
ш е н н у ю  им к р а ж у  а р е с то 
в а н  и н а х о д и тс я  под с л е д с т 
в и е м . П ровер ко й  у с т а н о в л е 
н о , ч то  он д е й с тв и т е л ь н о  
б р ал  в п о с . Х р о м п и к  б а я н  
н а п р о к а т  и не в е р н у л  е го . 
С т о и м о с ть  б а я н а  б у д е т  в з ы 
с к а н а  в су д е б н о м  порядка.

ПЛАНЕТА СЕГОДНЯ
СТОЛИЦА СРЕДИ РАВНИН

(30 декабря — 27- 
глашения Румынии

В северной части Буха
реста, возле парка Хере- 
стрэу и одноименного жи
вописного озера, стоит не
высокий скрытый за густы
ми зарослями особняк. Это 
— бывший летний королев
ский дворец. 27 лет назад 
король Румынии Михай 
подписал в нем отречение 
от престола. На такой шаг 
он был вынужден пойти

♦ Ф О Т О И Н Ф О Р М А Ц И Я
ЧЕХОСЛОВАКИЯ. Несколько миллионов механиче

ских электрических пиш ущ их и счетных машинок, 
телетайпов, перфораторов выпустил машиностроитель
ный комбинат «Збройовка» в Брно за  последние  
25 лет. Крупнейшим покупателем техники с маркой 
«Збройовка» является Советский Союз. Недавно ком
бинат отправил в СССР 40-тысячную электриче
скую печатную машинку для ЭВМ.

НА СНИМКЕ: работница Ольга Закова проверяет  
готовую продукцию.

Фото Ч ТК—ТАСС.

Трудящиеся Японии продолжают активно высту
пать в защ иту своих жизненных интересов. Около 
тысячи крестьян с острова Окинава прибыли недавно  
в Токио, чтобы провести демонстрацию с  требова
нием повышения закупочных цен на выращиваемый 
ими сахарный тростник.

НА СНИМКЕ; во время демонстрации.

Фото Джапан пресс— ТАСС.

я годовщина со дня провоз- 
республикой).
под давлением широких 
народных масс, потребовав
ших ликвидации монар
хии. 30 декабря 1947 года 
Румыния была провозгла
шена Народной Республи
кой.

Много воды утекло в тех  
пор в небольшой реке 
Дымбовице, рассекающей  
Бухарест почти на две рав
ные части. Сильно измени
лась румынская столица.

Сейчас румынская столи
ца — второй по численно
сти населения город на 
Балканском полуострове 
(после Стамбула). В 'ней 
живет около 1,7 миллиона 
человек, или почти 8 про
центов всех граждан Румы
нии. После войны населе
ние Бухареста увеличи
лось чуть ли не вдвое.

Темпы роста обусловле
ны быстрым развитием бу
харестской промышленно
сти: за 10 дней она выпу
скает столько продукции, 
сколько за весь 1938 год. 
Среди изделий столичных 
предприятий почетное ме
сто занимают средства ав
томатизации, электронно- 
вычислительные мгшіины, 
телевизоры, оборудование 
для различных отраслей 
народного хозяйства, паро
вые котлы, локомотивы, ав
тобусы. Значительную
часть продукции составля
ют лаки, краски, пластмас
сы, текстиль, обувь, ме
бель. Одним из последних 
крупных достижений буха
рестской индустрии было 
освоение на заводе тяжело
го машиностроения произ
водства ' паровых турбин 
мощностью 300 тысяч кило
ватт каждая.

X I съ езд  Румынской  
коммунистической партии, 
состоявшийся в конце но
ября в Бухаресте, принял  
директивы по пятилетнему  
плану развития Румынии  
на 1976—1980 годы и по 
главным направлениям ее  
социально - экономическо
го развития в 1981— 1990 
годах. Важный вклад в 
осуществление этих наме
ток внесут столичные пред
приятия.

(ТАСС).

ПОЧЕМУ БАРБЬЕ НА СВОБОДЕ?
Правительство Боливии 

отказалось выдать ф ранцуз
ским властям Клауса Бар- 
бье, бывшего ш ефа гестапо 
в оккупированном Лионе. 
Два смертных приговора, 
две гильотины ж дут его на 
земле, где он пролил кровь 
десятков тысяч патриотов. 
Барбье Лично подвергал 
изощренным пыткам м уж е
ственных борцов за свобо
ду, от его рук в камере 
пыток погиб один из руко
водителей Сопротивления 
Жан М улен. По приказу 
Барбье 150 тысяч францу
зов были отправлены в гит
леровские лагеря смерти в 
Германии.

Возмездие не настигла 
этого военного преступни
ка. ’Скрываясь от правосу
дия, он исколесил полмчра. 
В ' Боливии Барбье обосно
вался по подложным доку
ментам на имя Клауса А ль
тмана. Его единомышленни
ки в Южной Америке —  та
кие же недобитые гитле
ровцы —  помогли беглому 
палачу. Барбье даж е осно
вал экспортно - импортную 
компанию «Трансмаритима 
боливиана». У  него появи
лось крупное состояние.

В настоящ ее время Бар- 
бье спокойно проживает в 
городе Кочабамба. И это 
его спокойствие имеет под 
собой определенную  почву. 
Еще недавно считалось ус
тановленным, что бывший

гестаповец живет в Боливии 
по фальшивым документам , 
под чужим именем. Это  за
ставило его, на всякий слу
чай, перебраться поближе к 
границе с Парагваем . Но 
здесь, как ни странно, вме
шались боливийские вла
сти: они полностью замени
ли состав высшего суда, 
после чего появилось ре
шение отказать Франции в 
выдаче Клауса Барбье на 
том основании, что он «бо
ливийский гражданин» и к 
тому же меж ду двум я стра
нами нет соглашения о вы
даче преступников.

Боливийские власти не 
приняли во внимание обос
нованную ссылку Парижа 
на сущ ествую щ ие соглаш е
ния в рамках ООН о задер
жании и выдаче военных 
преступников. Они игнори
ровали и обязательства, 
принятые Боливией, объя
вившей войну гитлеровской 
Германии в конце второй 
мировой войны.

Решение Боливии вряд пи 
может быть понято м еж ду
народной общественностью, 
требующей покарать гитле
ровского убийцу. Покрови
тельство матерому военно
му преступнику было бы 
вполне закономерным, если 
бы его оказывал глава чи
лийской  военной хунты  Пи
ночет или парагвайский дик
татор Стресснер. Их объе

диняет е бывшими геста
повцами своеобразное «ро-* 
дство душ »—  их общая не
нависть к свободе, дем о
кратии, социальному про
грессу. Они нужны друг 
другу . Не случайно ещ е не
давно наиболее «надежным 
местом» для недобитых гит
леровцев считался Параг
вай, где вот уж е третий де
сяток стоит у  -власти дик
татор Стресснер . Затем  
«надежным местом» стала 
земля Чили после того , как 
власть там захватила воен
ная хунта. Нацистские пре
ступники не только переста
ли скрываться, но и начали 
активно помогать чилий
ским фашистам в каратель
ных органах как крупные 
специалисты по истязаниям, 
пыткам, допросам .

Такие военные преступни
ки, как Барбье, нуж ны так
же империалистическим 
монополиям, действую щ им 
в Южной Америке. Они как 
бы цементируют местные 
реакционные режимы и яв
ляются одновременно на
цистской закваской сущ ест
вующей здесь влиятельной 
колонии выходцев из Гер
мании.

Ю. ГВОЗДЕВ.
(А П Н ).

3 стр.
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Летят годы, как птицы. Вот уже три дееятка лет от
деляют нас от того дня, когда прогремел последний 
выстрел Великой Отечественной войны. Но мы. бывшие 
фронтовики, ниногда не забудем огненных сороковых 
годов. В м ае  Родина готовится отметить 30-летие В е л и 
кой Победы над фашизмом. Торжества эти являются 
волнующим свидетельством нерушимой воинской друж- 
бы и товарищества, которые бережно пронес сквозь 
годы и расстояния каждый ветеран войны.

* К  30-летию Великой, Победы

ЭТИХ ДНЕЙ 
не смолкнет слава

Д А  АЛЬЧИ Ш КИ , родивши- 
вся весной 1945 годя, 

уж е сами стали отцами. 
Они и их дети знают про 
войну лишь по рассказам  
бывалых воинов, по учебни
кам , книгам и кинофиль
мам. Д ля нашего ж е поко
ления, для моих сверстни
ков война явилась самым 

t  тяжким ратным трудом .
Более тридцати лет назад 

вместе со  мною  на защ иту 
Родины были призваны мно
гие жители наших мест —  
из П ервоуральска , Н озэут- 
кинска, Билимбая, Кузино: 
Павел Старож илов, А лек
сандр Кондратьев, Павел 
Туринцев и другие . Война 
связала наш у фронтовую  
судьбу с прославленной 
40-й гвардейской Енакиево- 
Дунайской Краснознаменной 
ордена Суворова стрелко
вой дивизией, которая про
шла с боями от стен С та
линграда до  Вены более 
4500 километров. В состазе 
дивизии было много ураль
цев.

Боевое крещ ение диви
зия приняла в середине ав
густа в малой излучине Д о
на, а потом сраж алась у 
стен Сталинграда .

Здесь , под сталинградски
ми стенами, в соседнем  с 
нами полку, воевал мой 
родной брат Павел Козы 
рев. Он погиб двадцати лет 
отроду. Похоронили, его 
вместе с  другим и погиб
шими в огромной воронке, 
в одном из запущ енных са
дов хутора Ш ахин, что не
далеко от станицы Сиротин- 
ская. Наскоро сколотили 
памятник из досок, из ку
ска фанеры  вырезали звез
д у -

Насмерть стояли мои о д
нополчане под станицей 
Сиротинской, особенно ге 
ройской была битва за ле
ж ащ ую  поблизости высоту 
180,9, гд е  разгорелся не
равный поединок между 
бойцами из взвода м ладш е
го лейтенанта Кочеткова и 
десяткам и вражеских чай
ков. Все они погибли, но 
■удержали высоту. Гвардии 
м ладш ем у лейтенанту Васи
лию Кочеткову было по
см ертно присвоено звание 
Героя Советского  Сою за, а 
его  бойцы награждены ор
денами Боевого Красного 
Знамени. Останки героя- 
ком андирв перезахоронены 
на М амаевом кургане, в 
А ллев Героез.

В знак глубокого  уваж е
ния к  погибш им героям  в 
наши дни на легендарной 
высоте установлен 20-мет
ровый обелиск, на котором ' 
начертано золотом : «Здесь 
стояли насм ерть бойцы 

* 40-й гвардейской Красно
знаменной стрелковой ди
визии», Ровными ш еренга
ми, безм олвны е, словно ча
совые, стоят возле обели
ска сосны , ели, тополя, по
саженные ветеранами и их 
внуками.

Никогда не изгладится из 
памяти, как во время на
шего наступления на стан
цию О бливскую  звенел в 
цепи гвардейцев задорный 
голос телеф онистки нашего 
батальона Тоси Родиной: 
«Вперед, товарищи! Д а е т »  
О бливскую І», как а кресть
янском колодце на коаю  
взятой нами станции обна
ружили мы трупы несколь
ких зверски замученных 
пленных бойцов.

Сколько ещ е ярких бое
вых эпизодов может вос
произвести ничего не за
бывающая солдатская па
мять. О свобождение горо
дов и сел Донбасса. Истоп
танные, израненные войной 
сады и поля М олдавии. По
ход советских воинов - ос
вободителей по странам Во
сточной Европы —  Рум ы 
нии, Болгарии, Венгрии.

Павшие в боях остались 
в братских могилах, отзву
чали над ними прощальные 
салюты солдатской славы . 
Живые вернулись по до 
мам, к мирному тр уду . 
Многие из моих однопол
чан и теперь продолжают 
трудиться. Сейчас на Урале 
проживают 164 ветерана ди 
визии. Мы не забываэм 
друг д р уга , переписываем
ся, ш лем  поздравления. Ны
нешним летом , в августе, в 
городе. Березовском  про
шла встреча ветеранов д и 
визии, на которую  съехались 
вспомнить минувшие дни и 
фронтовых товарищей быв
шие бойцы и командиры со 
всех концов страны. К этой 
дате был приурочен и 
день открытия Березовско
го м узея боевой славы при 
школе № 5. Березовцы
встретили нас хлебом-со
лью, показали город и его 
достопримечательности, оз
накомили с  экспонатами 
музея. Во всех школах ве
тераны - гвардейцы прове
ли в этот день уроки м у
жества.

Ч ерез четыре с полови
ной м есяца наша страна, 
все прогрессивное челове
чество будет вновь чество
вать лю дей , освободивших 
мир от коричневой гитле
ровской чумы. День Побе
ды —  это праздник, сотво
ренный всеми фронтовика
ми: рядовым и и генерала
ми, живыми и мертвыми. 
Вот почему, пользуясь сл у 
чаем, я по поручению 
Свердловского  совета вете
ранов 40-й гвардейской 
стрелковой дивизии хочу 
обратиться к жителям" на
шего города и поселков, 
которые, может быть, тож е 
служили в нашей дивизии, 
к их сем ьям : откликнитесь, 
товарищи! Напишите о с е 
бе, о своей жизни по адр е
су : Первоуральск-8, поселок 
завода сантехизделий, 21- 
57, Козы реву Леониду Д м и
триевичу. Ваши письма, во
споминания нужны для со 
здания героической летопи
си дивизии, для того, чтобы 
никто из наших однополчан 
не был забыт.

На 9 мая 1975 года гото
вится больш ая встреча ве
теранов 40-й дивизии. Она 
пройдет на Украине, а го 
родах Донбасса —  Енакиа- 
во, Снеж ное, Горловка. Ко 
нечно, не все увидят этот 
замечательный праздник. 
Много наших друзей-одно- 
полчан легло на полях сра
жений. Д ругие умерли ог 
старых ран и болезней. Мы 
в День Победы вспомним 
их всех поименно и скло
ним седы е головы в память 
тех, кого  давно уже чет \с  
нами, кто погиб см ертью  
храбрых, защ ищ ая Родину.

Л. КОЗЫРЕВ, 
офицер в отставке, ве
теран 40-й гвардейской 
стрелковой дивизии, 
инвалид Великой Оте
чественной войны.

Д Е В И З - Д Р У Ж Б А
Не каждому, навер

ное, удавалось видеть  
на одном столе «салат 
по-казахски» и  «старый 
Томас» — блюдо эстон
ской кухни, уральские 
пельмени и пирог с 
изюмом и орехами по- 
грузински. Это все при
готовили девушки из 
торгово - кулинарного 
училища к вечеру дру
жбы, который проводил
ся 23 декабря во Двор
це культуры Новотруб
ного завода.

Организаторы вечера 
— члены клуба интер
национальной дружбы 
Вера Лещенко, Тамара 
Иванова, Алла Бурду
кова, Татьяна Трунова и 
другие. Клуб существу
ет второй год.

Рассказом о его делах 
и начался вечер. Тама
ра Иванова отметила, 
что клуб готовится к 30- 
летию Победы советско
го народа над фашист
ской Германией. Де
вушки собрали немало 
материалов об участни
ках Великой Отечест
венной войны, работав
ших и работающих в 
гориищеторге, горпром- 
торге, .тресте столовых. 
Проведено несколько 
встреч с ветеранами 
войны, уроди мужества.

Главная задача клу
ба — воспитывать чув
ство интернационализ
ма, укреплять дружбу 
между молодежью раз
ных стран и сверстника
ми единой семьи Страны

Советов. Вот почему ве
чер посвящался дружбе 
советских народов.

Девушки из группы 
М-12 (продавцы про
мышленных товаров) по
казали литературно-му
зыкальную композицию 
«С чего начинается Ро
дина?». А потом нача
лись конкурсы на луч
шее исполнение песни, 
танца, стихотворения. 
Участницы • конкурсов 
были в национальных 
костюмах. Узбекский 
танец исполнила Лю
бовь Богданова,  ̂песня 
на стихи азербайджан
ского ' поэта Каврузо 
«Жизнь, как ты пре
красна» хорошо прозву
чала у Наташи Ерма
ковой.

3  Д  Р  А  В  С  Т  В  У  Й ,  
Д О Б Р О Е  С Е Р Д Ц Е

Все было необычно. Зал 
Дворца культуры  Новотруб
ного завода пустовал, хотя 
в холлах, вестибюле было 
многолю дно, и часы упрямо 
твердили: «Пора начинать, 
пора начинать...» Вдруг по
лилась м узы ка, и все по
спешили на ее позывные. У 
большого ж уравля-микро
фона стояли маленькие ар
тисты в атласных рубашках- 
косоворотках, в разноцвет
ных сараф анах... Воспитан
ники ✓ детского  сада № 6 
подготовили концерт спе
циально для этого вечера. 
Они пели песню крокодила 
Гены, танцевали «Русские 
посиделки», играли на буб
нах, ксилоф онах, поздрав
ляя своих воспитателей с 
знаменательной датой —  
40-летием создания детских 
дош кольных учреждений на 
заводе.

8 один из декабрьских 
дней 1934 года открылись

двери первого детского  са
да № 7. За прошедшие ю - 
ды  Новотрубный завод по

дстроил новые светлые ком
бинаты для  детей рабочих. 
Сегодня во владении 4500 
малышей —  32 дом а. В них 
тепло, ую тно, весело, а мам 
зам еняю т добры е, ласко
вые, вкусно готовящ ие, за
ботящ иеся о здоровье вос
питатели, няни, повара, ме
дицинские сестры ... Им, из
бравшим повседневной за
ботой своей воспитание де
тей, б ы л ' посвящен этот ве
чер.

18 трудовых лет отдачо 
•профессии. Только у влюб
ленных в свое дело  людей 
мы встречаем такой стаж. 
Талина Ивановна Бубнозэ, 
Надеж да Ивановна Овчин
никова, Любовь Васильевна 
Белякова именно столько 
лет работаю т в дош кольных 
учреж дениях. Ветераны под
нимаются на сцену. Среди

них невозможно не выде
лить тем ноглазую , с до
брыми лучами-морщинками 
у глаз ж енщ ину. Мария Ива
новна Милкина была пер
вой заведую щ ей детского 
сада № 7. Простая работни
ца, «выдвиженка», она 28 
лет отдала воспитанию под
растаю щ его поколения, су
мев передать свою любовь 
другим . Ее ученицами на
зываю т себя В. М. Прохо
рова1, А . И. Коротовских, 
В. А . Кудрявцева. Не слу
чайно в анкете рядом со 
словами «Расскажите о сво
ем  первом наставнике» му
зыкальный работник дет
ского сада № 24 Н. И. Цыр- 
кунова поставила фамилию 
Марии Ивановны. Рассказав 
о ней, в конце приписала: 
«Иногда я называла ее ма
мой. И она не удивлялась, 
говорила, что Валентина Ан
дреевна Кудрявцева зовет 
ее так ж е».

М узыкальный работник, 
старший педагог... Новые 
должности говорят о тех 
больших изменениях, кото
рые произошли за минуз- 
ш ее время. Тысяча человек 
—  такова численности кол
лектива работников детских 
учреждений Новотрубного 
завода. Специальное обра
зование имею т свыше 90 
процентов воспитателей: 
Т. П. Ш евчук, В. Г. Ш елгз- 
нова, сотни их коллег. Они 
приобщаю т ребят к пре
красному, помогают им при
обрести первые трудовые 
навыки, воспитывают их до
брыми, умными.

Много теплых слов в ад
рес виновников торжества 
звучало на вечере. Инспек

тор детских садов А . А . 
Толмачева, поздравляя то
варищей по труду с радост
ным событием, сказала:

—  Работать с детьми мо
гут только люди с добрым 
сердцем ...

Вторя ей, говорила работ
ник горпромторга Лидия 
Никифоровна Сем ерякова: 
«От всех матерей низкий 
поклон вам ...» .

О т городского отдела на
родного образования вы
ступила А , П. Сем ко :

—  Из года в год вы сее
те зерна добра, любовно 
ухаж иваете за ростками, не 
ж алея сил, душ и, ибо знае
те, что все это оплатигся 
будущ им  урожаем .

На сцену поднимается за
меститель директора Ново
трубного завода по быту 
Е. Ф . О гневский. Он зачиты
вает приказ о награждении 
лучших работников: А . А , 
Дунаевой, А . Г. Рычковой, 
И. А . Скриповой, Л. Н. Ху- 
харевой, А . С . Севрю к и 
многих других.

Но вот на сцене выстраи
ваются девуш ки, и звонкие 
их голоса летят в зал:

—  Мы, молодые работни
ки дош кольных учреждений 
Новотрубного завода, кля
немся быть сердцем  до
брыми, быть детям  вер
ными...

В добрый путь, новички!
Т. ЖУКОВА.

На сним ках: старейшие
работники М. И. Милкина и 
А . Г. Рычкова; танец «Рус
ские посиделки» исполняли 
Таня Сухоненкова и Алеш а 
Бояршинов.

Ф о то  Д . Киреева.

В  СПОРТ

У С П Е Х
Ю Н Ы Х

В соревнованиях юноше 
ского первенства Свердлов

ской области по легкой ат
летике, которые проходили 
в спортивном комплексе 
«Уралмаш», неплохо выоту- 

»пили юные первоуралыіы 
из детской спортивной шко
лы гороно, завоевав в об
щекомандном зачете пятое 
место.

Некоторые, наши ребята 
стали победителями в от

дельных видах. Так, Ан
дрей Блинов завоевал пер
вое место в толкании ядра, 
Люда Будеева — в беге чэ 
800 метров. Второй резуль
тат показал в прыжках в 
длину Володя Азареяок. 
Почетное ^третье место в 
беге на 1500 метров заня
ла Люба Нарбутовских, а 
в прыжках в длину — Оль

га Евченко. В дни зимних 
каникул будет проводиться 
зональное п е р в е н с т в о  
РСФСР среди школьников. 
В сбЬрную области вошли 
и наши ребята.

Р. чичия,
старший тренер *  дет

ской спортивной школы.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». Широкоэкранный фильм 

«СВЕТ В КОНЦЕ ТОННЕЛЯ». Сеансы: 9, 11-, 1, 3, 5, 
7, 9 час. вечера.

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «ЗОВ 
ПРЕДКОВ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

К луб филиала Новотрубного завода. Художествен
ный фильм «ДЕЛО РУМ ЯНЦЕВА». Сеансы: 12, 5, 7, 
9 час. вечера.

К луб Трудпоселка. Художественный фильм «ПО
СЛЕДНИЙ ПОДВИГ КАМО». Сеансы: 7, 9 час. веч.

Детский сектор Дворца культуры  Новотрубного 
завода объявляет дополнительный набор в класс 
ф ортепиано. Запись в комнате № 37.

ПРОДАЮ ТСЯ дом на слом и дрова по адресу: 
ул. Пономарева, 70.

Первоуральский ремонтно-строительный уча
сток еж едневно, кроме субботы  и воскресенья, 
с 8 до  18 часов принимает заявки на ремонт 
квартир и кровельные работы из ш ифера и ж е
леза , из материала как заказчика, так и исполни
теля.

За справками обращ аться: ремонтно-строитель
ный участок, ул. Ленина, 112, телефон 2-34-02.

А Д Р Е С :  623100. г. П еово- 
ѵ о ал ьск . п р о с п е к т  И льича. 
21 /40.
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Д иректор т и п о гр аф и и  2-46-55


